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偷挪票房内幕曝光
业内人士：监票成本上百万期待“第三方”监督

赵氏孤儿》与《大
笑江湖》的“偷票丑

闻”（本报曾作报道）在捅开
一个行业的窗户纸同时，也
引发了一连串的蝴蝶效应，
圈内所有人都闻“偷”色变。

在北京，有人爆料说，
冯小刚的《天下无贼》曾偷
了《功夫》的票房，此话一
出，即遭到了华谊老总王
中军的驳斥；在成都，各大
院线这两天也被网络一篇
隐去真实姓名的采访报道
所烦躁，内容称：“今年6
月，成都某家影院发生利
用团体票挪票房的事件。
当上报后，该影院和所属
院线做了内部检查，处以
数倍的罚款，但未对媒体
通报。”昨天，几乎所有院
线都拿出了“谁主张谁举
证”的架势否认此事是发
生在自家影院。

但不可否认的是，“偷
票房”的事实，是已经存在
多年的“潜规则”，只是因
为人人都在利益链条中，
所以一直没有人敢公开喊
冤。票房如何被偷？其间
涉及到利益链条的每个环
节如何参与？华西都市报
记者通过多方采访调查为
你揭开事实真相。

“典型搬砖式”
看A电影，给B电影的票——>票款计
入B的票房

在那段名为“爆料：看大笑江湖为
什么给赵氏孤儿的票呢？”的视频中，
一名购票者去石家庄太平洋影城购买

《大笑江湖》的电影票，结果售票员却
给了他一张《赵氏孤儿》的票。这就是
所谓的“搬砖”吗？长期驻守成都，担
任片方代表监票 L 先生说，如果这段
视频确是片方串通影院挪票房而不是
售票员个人行为的话，那么这就属于
最简单，也是最笨的方法，即观众想看
A电影，影院给你B电影的票，消费者
并无损失，但是这份票款却计入了 B
的票房。但这样的做法风险较大，也
最容易被发现。假如一位观众去看了
A电影，但影院却出于某种目的要给B
电影增加票房，经过一系列操作，这本
应算在A电影账面上的钱，就被转到
了B电影上。对于这种做法，电影业
内有“专业”的术语——搬砖。

“瞒天过海式”
团体票、会员票——>票款计入任意
某部电影票房

用业内人士的话讲，石家庄影院
以《赵氏孤儿》票换《大笑江湖》票的

“偷票房”行为十分低端，“一眼就会被
发现。”据不愿透露姓名的业内人士介
绍，现在更多是在团体票上做文章。
单位或者企业购买的团体票也许根本
不会计在所看的片子上。影院不管观
众最后看的是什么片子，票房收入却
都录入到他们想增加票房的片子里。
还有一种做法是影院利用自己的会员
做文章。影院会针对会员进行电影票
的预售，会员票上有些是有电影名称
的，也有些是没有电影名称只标明是哪

个厅，无论会员看什么片，
预售的票款都可以任意转
到某部电影的账面上。

“偷梁换柱式”
套餐票——>部分票款直接
落入影院腰包

而另一位在成都影院
从事多年工作的业内人士
却向华西都市报记者披露
了另一个偷换概念，他表示，
目前大部分影院有着更隐蔽
的做法，其中比较高明的做法是“乾坤
大挪移”。拿今年《唐山大地震》来说，
上映前突然提高最低限价，冯小刚坦然
表示是为了“防家贼”，因为影院经常把
本应与片方分账的票房转移了。具体
做法则是：比如看《唐山大地震》一般票
价60元，而影院只按照最低限价30元
出票，而把观众付的另 30 元算做“套
餐”——购买饮料、爆米花的消费。而
卖食品的费用是不与片方分账的，这样
影院就巧妙地将利润转移。因此目前
片方也严禁影院采取套票、套餐等形
式的搭售行为。

“另类黑客式”
进入电脑票房统计后台终端修改数据

据新浪娱乐报道，更为可
怕和专业的手段，是有人可以
进入电脑票房统计后台终端
修改数据，尽管电影局进行了
严格的加密措施，但还是有人
可以拦截这个数据，并进行修
改。不过修改过的数据一定
会延迟进入系统，电影局会把
产生这类数据的院线作为重
点嫌疑对象调查。“所以这个
方法对技术的要求最高，能操
作的人最少”。

内地监票成本上百万
香港不可能发生

讲述人：C 先生，香港寰
亚发行公司内地总发行

对于影院偷瞒票房一事，
C先生怨声载道，“在内地，这
种偷瞒现象太严重了，作为发
行方我们都有苦难言啊。我
们必须要有一个强有力的监
督。”C先生透露说，一部投资
上亿的大片，若想达到预期票
房，首要担心的竟是院线、影
院会不会“偷瞒票房”。“为此

我们会花大量的人力、物力投
放到全国各个票房重镇去监
督。基本上成本价格上百万，
一 般 200 万 到 300 万 是 常
事。但这类靠人力去监督票
房的做法多少会有弊端产
生，很难保证公正性。”C 先
生称，但这类事件在香港绝
不可能发生。“人人都有很强
的法律意识。对偷瞒票房，
我们也有很严格的惩罚。而
且，关于监督是专门的一个协
会在进行。只要你是协会的
会员，你就能获得一个密码。

而通过这个密码，你可以随时
随地进入系统监控香港每一
家影院的放映情况，包括票房
销售情况。所以我们很希望
内地，能尽快地建立一个监督
系统，让整个市场能够健康地
发展起来。”

电影局
正酝酿“第三方”监督

据了解，电影局正酝酿
成立一个票房监理公司，用
第三方的身份，负责监督片
方和影院在市场中的行为。

该公司由国家提供资金，
国家电影专项资金办公
室（简称“专资办”）牵头负责
组织。与此同时，更为专业
化的监票设备辅助监票也在
进行，包括售票系统技术的
更新等等。而对此，不论是
片方，还是院线、影院方都表
示欢迎。“片方不用担心自己
的票房被别人偷了，影院和
院线也洗脱了偷的嫌疑。对
于两者来说都是好事。”M女
士如实说。

华西都市报记者 马丹

偷票房方式有多种SIDEA 为什么要“偷票房”？SIDEB
偷票理由1：
完不成保底任务要赔钱
片方监票代表L先生：监票队专
防“偷瞒”

偷换票房更像是圈内常见的
“潜规则”，电影人，长期驻守成都
担任片方代表监票的L先生告诉
华西都市报记者，“很多都是出于
被迫的。”L解释说，所有片子都有
保底价，如果院线没有完成指标，
就会按照比例赔偿损失。

“比如说一个拷贝保底18万
票房，如果没有完成，按比例一
个拷贝的赔偿在 8000 元到上万
不等。而这类情况一般会发生
在小院线或者小片上，院线无法
完成任务，更不想赔钱，可能就
会铤而走险，把一些相对放松片
子的票房拿过来。”

L 先生介绍说，在影片上映
前通常监片员会提前介入，“监
片员的职责就是查看影片的宣
传方位是否到位，另一方面也希
望影院能多给自己排点场次。”
当然他也担心自己做的大片被
别人“偷”了。“现在最专业的监
票队是来自与中影和华夏两家，
他们的团队人员都在 500 人到
600人之间。如果你的电影能与
这两家公司合作发行，那么他们
就会负责监票这部分，但如果是
单独发行就要花钱请了。”L说，早
前的监票员一天的费用是50元，
后来又涨到80元每天。

这其中是否会出现监票员
“盗票”行为？L说“可能性很小。
拿我们自己来说，就会经常换监
票员，就是为了避免这种情况发
生。”不过，L也承认，有的影院会
存在“偷瞒”行为。“《头文字D》时，
我在东北就发现有影院用优惠
券，100人的影厅，坐了90人，但电
脑只售了80张票。这种情况是不
允许的，那一次他们被罚款3000

元。”

偷票理由2：
为追求更多分账而做手脚
成都某院线M女士：大院线公司
基本不参与

现在，几乎所有的矛头都指
向院线和影院，他们为了完成考
核任务，为了追求更多分账，参与
其中。

例如，业内知情人士指出，影
院与片方达成了某种默契，为了
获得更多的分账，影院会把获得
自己分账少的电影票房转移到自
己分账多的电影票房上，以此获
得更多的收益。但这种操作仅限
于发行规模较大的电影，“小片根
本就不排场次，想搬都没法搬。
它们只有任人鱼肉的份。”

昨日，成都某院线M女士接
受了华西都市报记者采访。M
说大型的院线公司基本不会参
与这种偷票房当中。“因为大公司
更注重的是公司的名誉。而且就
目前的电影市场，进口大片与国
产大片的分成基本一致，而一般
的国产片比例相对少一点。为那
么一点点分账，需要偷多少张的
票才能获得更大利润啊。再说，
现在的影院始终是靠市场说话。
烂片始终无市场，你再做手脚也
无法提升它的票房。”

M解释，现在单个的影院根
本不参与影片分账的。“拿我们
院线说，我们与影院的分账比例
每一年都是固定的，年前就会签
好合同。而片方谈的分账是针
对院线。所以，如果说影院为分
成偷票房基本不实际。”M 说，

《大笑江湖》和《赵氏孤儿》，半斤
八两，两部电影给影院的分账也
基本一样，所以这两部电影没必
要在这方面竞争。所以（发布视
频）这事情，我个人看来这更像
是一次炒作，反正都有人气了。

预防“偷挪票房”期待“第三方”监督SIDEC

上市首日就“破发”
博纳发微博鼓励

美国当地时间 9 日，博纳
影业正式登陆美国纳斯达克
上市。开盘价格 8.5 元，但上
市首日股价就大幅下跌。虽
然股价令人失望，首日收市
后，博纳影业仍在微博上充满
信心地表示，他们欢迎有信心
的 投 资 者 ，并 大 喊“ 博 纳 加
油”、“中国电影加油”。于冬
在接受媒体采访时坦言，利用
国际的金融资本，来推动中国
电影产业的发展，博纳做到了
第一个，也希望做到最好。

谈及之所以选择在美国
市场上市，于冬的一个用意就
是能够更好地向美国企业看
齐，并能够更好地合作进行电
影拍摄。除此以外，于冬还把
在中国发展院线、拍好中国电
影，并在美国欧洲等海外市场
发行，作为博纳影业未来几年
坚守的方向。“我觉得依托中
国市场的增长，跟着大势成长，
每年保持中国电影市场份额的
10%。当中国有 300 亿票房的
时候，博纳就有30亿收入，那时
候我们就是亚洲最大的电影企
业。这就是我们面临的机遇，
也是博纳要追求的方向。”作为
博纳影业的CEO，于冬从事电
影行业已有十八年的时间，而
他一手创办的博纳影业到如今
也已经走过十一个年头。在庆
祝上市成功之时，于冬没有忘
记向前辈致敬：“今天民营电影
企业的发展，是上一代电影工
作者打下的基础”。 记者 马丹

韩寒高晓松
将赴非洲“找灵感”

昨日，华西都市报记者从
文学网站“榕树下”总编辑、著
名作家王小山处获悉，“榕树
下”将组织各路文化名人，分阶
段奔赴全球各地寻访文化踪迹
及文学大师。目前，首战活动
即将启动，在国家登山队相关
专业人士的带领下，韩寒、高晓
松、老狼、李承鹏、沈星、蒋方舟
将于下月中旬动身赴非洲登顶
乞力马扎罗山。王小山还透
露，由于此次是一次向海明威
致敬的文学之旅，届时他们将
邀请各位“登山队员”写出各自
的文章，最终出版成集。

乞力马扎罗山是非洲最高
的山脉，素有“非洲屋脊”之
称。著名作家海明威以该山为
主题写成的中篇小说《乞力马
扎罗的雪》是文学史上的经典
之作。高晓松在接受华西都市
报记者采访时显得很兴奋：“我
很早的时候就读过海明威的那
部小说及改编的电影，非常喜
欢。 这次终于有机会梦想成
真了。”韩寒的好友、出版合作
人甄煜飞也向华西都市报记者
透露，“虽然韩寒很忙，但是他
得到邀请还是非常愿意参加，
而且韩寒肯定会在途中写文
章。”华西都市报见习记者张杰

“挪票房”：是指把一
部电影的票房收入算入到
另一部电影当中。假如一
位观众去看了 A 电影，但
影院却出于某种目的要给
B 电影增加票房，经过一
系列操作，这本应算在 A
电影账面上的钱，就被转
到了B电影上。对于这种
做法，电影业内还有更“专
业”的术语——搬砖。

“偷票房”：影院为了
谋取更大利益，私自出售
不与片方进行收益分成的
电影票，例如单位或个人
组团购买的团体票，这样
全部的票款归影院自己所
有，但片方却不能获得任
何利益，这部分本应在市
场中的票款，就无声无息
地进了影院的口袋。

“偷挪票”是这样搞定的
如何把别人的票房挪到自己

手上？首先就要搞定影院，从事院
线管理、经营多年的刘强（化名）
说，“现在片方都在上映前拎着钱
到各个影院去打点，原来的人是希
望通过这个事情多排两场。但现
在是大家都给，你不给不行，给钱
是为了让影院别害你。”

李伟介绍，利用调整分账比
例来让影院挪票房，是比较典型
的操作手段，比如业内的分账惯

例大体是影院和院线分得一部电
影票房的57%，片方拿43%，但一
部分电影片方可以和影院达成协
议，让影院获得更高的分成，以此
作为诱饵让影院把其他竞争对手
电影的票款转移到这部电影上
来。还有一种情况是影院本身就
是出品方公司旗下的，为了最大
限度满足自己的利益，影院完全
有理由牺牲掉其他于己无关的电
影票房利益。 据新浪娱乐
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